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Д Е Т С К И Е  Б О Л Е З Н И  С Е РД Ц А  И  С О С УД О В

Журнал «Детские болезни сердца и сосудов» освещает вопросы организации службы «Детская кардио-
логия», затрагивает темы истории специальности, неонатальной и детской кардиологии и кардиохирургии,
актуальные вопросы диагностики и лечения врожденной патологии сердца и нарушений ритма сердца, со-
временных методик выявления и визуализации врожденных сердечно-сосудистых аномалий кровообра-
щения, реанимации и интенсивной терапии, генетических заболеваний и инфекционных осложнений у но-
ворожденных и детей с ВПС. В нем публикуются рецензируемые обзоры литературы, оригинальные ста-
тьи, краткие сообщения об уникальных случаях в клинической практике.

Журнал входит в перечень российских рецензируемых научно-практических изданий, рекомендуемых
ВАК для публикации основных результатов диссертаций на соискание ученой степени кандидата и докто-
ра медицинских наук.

Журнал основан в 2004 году. Периодичность – 1 раз в 3 месяца.

H E A R T  A N D  V E S S E L S  D I S E AS E S  I N  C H I L D R E N

The journal covers the issues of “Pediatric cardiology” service organization, deals with the history of the spe-
cialty, neonatal and pediatric cardiology and cardiac surgery, actual problems of diagnosis and treatment of con-
genital heart pathology and heart rhythm disorders, modern methods of detection and imaging of congenital car-
diovascular anomalies of circulatory system, resuscitation and intensive therapy, genetic diseases and infectious
complications in infants and children with congenital heart disease. It publishes the peer-reviewed literature
reviews, original articles, brief reports on unique cases in clinical practice.

The “Heart and Vessels Diseases in Children” periodical is included in the list of Russian peer-reviewed sci-
entific and practical editions recommended by the Higher Attestation Comission for the publication of basic
results of candidate and doctoral theses.

The journal was founded in 2004. It is published quarterly.
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